

CONFÉRENCE SUR LA FIN DE VIE : FIN D'UN DÉBAT ORIENTÉ ET PARTISAN À GANGES

Nous avons appris avec stupeur l'invitation faite par les EHPAD de Ganges, Le Vigan et Valleraugue à Ludovine de La Rochère pour animer une conférence sur la fin de vie ce jeudi 5 février, à l'EHPAD de Ganges.

Puisque la direction ne semble pas soucieuse d'informer l'auditoire de l'activisme de l'invitée, nous allons le faire. Ludovine de La Rochère est la coordonatrice nationale du **Syndicat de la famille, nouveau nom de La Manif pour tous**. Ce mouvement milite depuis 2013 contre le mariage homosexuel, contre l'adoption d'enfants par des couples de même sexe, contre la procréation médicalement assistée (PMA) sans père pour l'enfant, contre la gestation pour autrui (GPA), contre ce qu'elle nomme « l'idéologie du genre », et désormais contre le droit à mourir dans la dignité. Cet activisme réactionnaire est accompagné par un grand nombre d'associations confessionnelles, majoritairement catholiques, et par des partis politiques de droite et d'extrême droite.

Il n'est pas inutile de le rappeler dans le contexte de cette conférence : la population attend depuis longtemps un cadre législatif garantissant un accompagnement digne et respectueux des personnes en fin de vie, fondé sur l'autonomie, le soulagement de la souffrance et la pluralité des choix individuels, qu'il s'agisse du renforcement des soins palliatifs ou de l'aide à mourir.

Cette attente a enfin trouvé un écho à l'Assemblée nationale, avec l'adoption en mai 2025 de deux propositions de loi. Pour autant, si la nécessité de légitimer ne fait pour nous aucun doute, le contenu du projet relatif à l'aide à mourir, rejeté par le Sénat le 28 janvier dernier et appelé à revenir devant les députés, appelle encore de sérieuses réserves et un débat approfondi, loin de toute instrumentalisation morale ou idéologique.

L'EHPAD de Ganges invite donc une activiste politique minoritaire à faire du lobby en animant une conférence qui mérite plus de transparence et d'honnêteté. L'auditoire a le droit de savoir qui lui parle, et dans quel but. Encore plus sur un sujet aussi sensible.

L'union locale Solidaires SUD Cévennes partage ces informations largement, afin que les participant·es à la conférence ainsi que les personnels de l'EHPAD puissent se forger une opinion en toute indépendance, et exercer leur esprit critique. Nous avons alerté nos camarades de la section CGT de l'EHPAD, qui sont intervenu·es auprès de la direction.

Au vu de la mobilisation intersyndicale, la direction a finalement annulé la conférence à Ganges. Nous restons vigilant·es concernant les EHPAD du Vigan et Valleraugue, afin que la plus grande transparence accompagne les projets de lobby du Syndicat de la famille.